



Conseil économique et social

Distr. générale
28 novembre 2017
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-sixième session

31 janvier-7 février 2018

**Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social
et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale :
thème prioritaire : stratégies d'élimination de la pauvreté visant
à parvenir à un développement durable pour tous**

Déclaration présentée par le Council of Technical Education and Training, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

Stratégies d'élimination de la pauvreté visant à parvenir à un développement durable pour tous

Introduction, objectifs et but de la déclaration :

Le Council of Technical Education and Training est une organisation non gouvernementale enregistrée en Inde et dotée du statut consultatif spécial auprès du Conseil économique et social. L'organisation a pour but et objectif de mener une action mondiale en vue d'éliminer la pauvreté. « Nous avons beau venir de différents endroits, nous partageons la même Terre, le même ciel et le même soleil. Rappelons-nous chers amis que le Monde est Un. » Nous souhaitons tous que cesse l'hostilité ; nous aspirons à la paix ; nous ne voulons ni haine ni conflit ; nous sommes tous nés pour l'amour et la vie. L'organisation met particulièrement l'accent sur les questions relatives à la santé, aux vêtements, au logement, à l'environnement et à l'éducation. Elle s'emploie à sensibiliser le public à l'importance de la santé en organisant des contrôles sanitaires, des examens ophtalmologiques, des dons de sang et des examens dentaires. Elle vise aussi, grâce à l'éducation, à faire mieux connaître les questions relatives aux handicapés et à leur droit à l'égalité, ainsi que les questions liées à la famille et à la protection de la santé. L'éducation est en effet le moyen qui permet d'acquérir ou de développer des connaissances générales, des compétences, des aptitudes professionnelles, ainsi que des capacités de raisonnement et de jugement, et généralement de se préparer ou de préparer autrui à la vie d'adulte. L'éducation est l'arme la plus puissante que l'on puisse utiliser pour changer le monde dans tous ses aspects. L'éducation nous apprend à réfléchir en profondeur et de manière globale. L'organisation s'emploie également à offrir les compétences et la formation professionnelle voulues pour que chacun soit à même de se sortir de la pauvreté et de la combattre à l'échelle de la société. Elle est résolue à promouvoir l'éducation à tous les niveaux de la société, indépendamment du sexe, de l'âge, de la race, des croyances, du pays, de l'appartenance ethnique, du handicap, de l'emplacement géographique et d'autres caractéristiques inhérentes aux pauvres ou aux populations autochtones. Par la présente déclaration, l'organisation s'engage à offrir des possibilités d'emploi grâce à l'éducation et à des programmes novateurs de formation et d'acquisition de compétences permettant de lutter contre la pauvreté et de contribuer au développement durable pour tous. Elle contribue à la réalisation des buts et objectifs du Conseil économique et social en organisant des séminaires et des conférences sur les questions sociales et économiques et sur les activités de maintien de la paix en vue de promouvoir la vision et la mission du Conseil dans la société, et en offrant une éducation embrassant tous les aspects de la vie.

Action menée par l'organisation pour éliminer la pauvreté

Le Programme de développement durable à l'horizon 2030 considère que l'élimination de la pauvreté sous toutes ses formes et dans toutes ses dimensions, y compris l'extrême pauvreté, constitue le plus grand défi auquel l'humanité doit faire face, et qu'il s'agit d'une condition indispensable au développement durable. En plaçant la suppression de la pauvreté au cœur du Programme 2030 et en s'engageant à « ne laisser personne de côté » et à « venir d'abord en aide aux plus défavorisés », le Programme 2030 a pour objectif ambitieux la création « d'un monde libéré de la peur et de la violence [...] un monde où soient universellement respectés les droits de l'homme et la dignité humaine, l'état de droit, la justice, l'égalité et la non-discrimination ». Il prévoit que tous les êtres humains, quel que soit leur milieu, puissent réaliser leur potentiel et mener une vie décente, digne et gratifiante dans un environnement sain. Nous savons tous que la pauvreté a pour

effet de freiner le déroulement du cycle de vie d'un être humain. La naissance, l'enfance, le développement cognitif et émotionnel, la maturité, la réussite scolaire, les relations sexuelles, le mariage, la reproduction et la retraite ne sont que quelques-unes des phases fondamentales de la vie, dont le déroulement et la succession peuvent être gravement compromis par la pauvreté. La pauvreté est devenue un problème social. Ainsi, dans l'action qu'il mène pour éliminer la pauvreté, le Council of Technical Education and Training s'efforce de collaborer avec les organisations nationales et internationales et de suivre leurs grandes orientations. La pauvreté ou l'inégale répartition des ressources entraîne l'insécurité alimentaire et la malnutrition. Les enfants qui ont des problèmes de santé ou qui ont faim n'iront pas à l'école. En leur offrant une éducation de base, l'organisation entend sensibiliser les hommes et les femmes aux questions de santé et les aider à mieux se prémunir et à protéger leurs enfants contre les maladies. Les enfants et les jeunes seront en bonne santé si leurs parents ont reçu un enseignement en la matière. Il importe de garder à l'esprit que la santé et l'éducation peuvent être une arme puissante pour combattre la pauvreté. L'éducation a des retombées particulièrement importantes sur les filles et les femmes. Elle peut contribuer à prévenir la mortalité maternelle dans la mesure où des femmes informées reconnaîtront les signes de danger, se feront soigner et s'assureront de la présence de personnel qualifié à l'accouchement. Notre organisation estime par conséquent qu'il est nécessaire de réaliser des investissements en faveur de la sécurité alimentaire, de la nutrition et de l'éducation, qui contribueront non seulement à réduire la malnutrition et à éliminer la pauvreté mais aussi à renforcer la capacité d'apprentissage des enfants. L'éducation des filles est également un facteur majeur pour garantir la baisse de la natalité. En Afrique subsaharienne, les femmes sans instruction ont en moyenne six ou sept grossesses ; celles qui ont un niveau d'instruction primaire en ont quatre à six, et celles qui ont suivi un enseignement secondaire en ont trois à cinq, ce qui démontre que le taux de natalité diminue à mesure qu'augmente le niveau d'éducation. C'est pourquoi, les travaux de notre organisation portent principalement sur l'éducation, laquelle peut jouer un rôle décisif dans l'élimination de la pauvreté.

Quelques exemples précis des réalisations de l'ONG et des difficultés restant à surmonter :

Notre organisation est déterminée à éliminer la pauvreté et la faim, sous toutes leurs formes et dans toutes leurs dimensions, et à faire en sorte que tout être humain puisse réaliser son potentiel dans des conditions de dignité et d'égalité et dans un environnement sain. La philosophie première de notre organisation est de veiller à ce que les enfants grandissent en bonne santé et qu'ils puissent avoir une enfance heureuse. Nous travaillons passionnément à l'amélioration de la santé et de l'état nutritionnel des nouveau-nés, des mères, des femmes enceintes, en particulier ceux qui viennent des communautés les plus défavorisées. Nous œuvrons essentiellement pour la survie de l'enfant, la santé des nouveau-nés, la santé maternelle, la nutrition, l'eau, l'assainissement et l'hygiène. Nous mettons également l'accent sur la protection de l'enfance et sur différentes formes de préjudices, tels que la maltraitance, la négligence, l'exploitation, le danger physique, la violence, le mariage d'enfants, la traite des enfants et le travail. Nous nous employons également à faciliter le transport des enfants à l'école, nous organisons des programmes de formation professionnelle axés sur l'acquisition de compétences, et nous préparons les enfants et les jeunes à bénéficier de possibilités d'emploi décent. Nous aidons les enfants à libérer leur potentiel et à réaliser leurs rêves. Notre organisation estime que chaque enfant est extraordinaire et qu'il peut atteindre de hauts sommets s'il a accès aux possibilités d'apprentissage voulues. Nous sommes déterminés à faire en sorte que tous les enfants, indépendamment de leur origine,

puissent aller à l'école, jouer, suivre un enseignement et un apprentissage interactifs et apprendre en compagnie d'autres enfants de leur âge. Nous aidons les enfants à développer leur créativité et leurs compétences sous la direction d'enseignants dûment formés et nous employons sans relâche à leur assurer une vie digne, ainsi qu'à leurs familles et à la communauté mondiale tout entière. Les pauvres n'ont pas quotidiennement accès à des livres ou à des journaux. Aussi manquent-ils de connaissances et d'information sans parler de l'éducation, des compétences et de la formation professionnelle qui leur font défaut ou encore de la participation démocratique et du rôle dans la société dont ils sont exclus. L'éducation contribue à réduire la pauvreté, à stimuler la croissance économique et augmente les chances de chacun d'aborder tous les aspects de la vie avec une vision saine. L'élimination de la pauvreté est le plus grand défi mondial auquel l'Organisation des Nations Unies doit faire face. L'inégalité, l'insécurité alimentaire, la sensibilisation à la santé, l'éducation, le logement, l'emploi, la partialité économique, les droits de l'homme, l'égalité des droits pour les personnes handicapées, les changements climatiques, le réchauffement de la planète, la pollution de l'air, de l'eau et de la terre, les questions relatives à la famille, aux jeunes et aux personnes âgées sont autant d'autres enjeux et défis qui appellent une action collective à l'échelle internationale.

Nous nous devons de lutter ensemble pour éliminer la pauvreté en vue de parvenir à un développement durable pour tous, et de faire de cette terre un paradis. « Nous avons beau venir de divers endroits du monde, nous partageons la même Terre, le même ciel et le même soleil. Rappelons-nous chers amis que le Monde est Un ».
